

# 学校だより

伊豆市立熊坂小学校

令和3年度 学校教育目標「気づき 考え やり抜く子」

9月号

重点目標「すすんでやります 心をこめて」

合い言葉「明るいあいさつ きれいな学校」

学校経営目標「すべての子が輝く楽しい学校づくり～子どもが主役の学校」

## 新型コロナウイルス感染拡大防止について、今一度、意識・行動の確認をお願いします。

新型コロナウイルス感染症のデルタ株が発見されてから、瞬く間にその感染力の強さで全国的に感染者が増え、静岡県も先月から緊急事態宣言が発出されるまでになりました。そのため、楽しみにしていたパラリンピック自転車競技を、実際にベロドロームで観戦する機会を失い、子どもたちにとってはたいへん気の毒な事態になってしまいました。

このデルタ株に変異してからは子どもたちにも感染するようになり、伊豆市内でも未成年の感染者が増えてきている状況にあります。2学期開始にあたり様々な不安がありましたが、ご家庭の協力もあり現在までのところ通常の学校生活を送ることができています。

さて、『コロナ禍』という言葉が一般的になってからかなりの時間が流れていますが、この『禍』という漢字についてちょっと触れてみます。『禍』には音読みと訓読みがあり、音読みは『か』で、訓読みは『わざわ(い)』と読みます。『わざわい』という読み方があるように、禍には災いや不幸せなどのネガティブな意味があります。予期していなかった悪い事柄や、喜ばしくない事柄に主に使われるものです。

『わざわい』にはもう一つ『災い』がありますが、両者には明確な違いがあります。阻止できる災いか、できない災いかで使い分けられているのです。『災い』は、地震や台風などの「阻止できない」災害に使われ、一方、「禍」は、人の手や努力などによって「阻止できる災い」に使うのが一般的だそうです。新型コロナウイルスに関しては、予期のできなかったウイルスによる災害ではあります。しかし、感染拡大の経過や成り行きについては「一人ひとりの意識や行動次第」という面もあるため、阻止できる災いとして『禍』が使われているのだと考えられます。



ワクチン接種が進む中でも、感染者数が過去最高を記録するようになったことは、ニュースなどを見ると国民一人ひとりの感染に対する意識の低下も否めないと思います。子どもたちの安全、安心、そして命を守るためにも、今一度、「阻止できる災い」＝「禍」であることを念頭に、ご家庭でも自分たちができる感染対策について一人ひとりが意識した行動を心がけるように声掛け、実践をお願いいたします。また、8月25日付けで配布いたしました「2学期からの新型コロナウイルス感染症の対応等について」の内容について再度確認をしてください。

学校としては引き続き伊豆市や市教育委員会との連携を図りながら、子どもたちに対して感染拡大防止への対策を確実に指導していくとともに、心ない言動等をとらないように指導をしていきます。保護者等学校関係者の皆様も、正確な情報に基づいた冷静な言動をとってください。また、家庭内におきましても感染者やご家族、関係者への根拠のない情報流布や、誹謗、中傷は絶対にしないようにし、人権尊重、個人情報保護にご理解とご配慮をお願いいたします。

## 地域とともにある学校～コミュニティスクールの取組み

### <9月9日 クラブ活動>



子どもたちの「理科離れ」等が叫ばれて数年が経ちます。小学校では、3年生以上の理科の授業は週に3時間ほどありますが、観察や実験は天気や実験器具の都合もあり、なかなか思い通りに進まない現状があります。また「本当はもっと…」という思いがあっても、授業者一人では、子どもたちの知的好奇心を十分に満足させることができないこともあります。

そんな学校の現状を知り、CS委員である西島さんが、お知り合いの元高校の先生等に声を掛けてくださり、「科学・実験クラブ」のお手伝いに来ていただくことになりました。夏休み中にも担当と打合せをし、「この実験遊びから、色の不思議に興味をもってくれたらいいな」「これは、理科の〇〇の力を応用していることに、後で気づくかな」等、深い知識と理科の系統性を意識した、そして何より「子どもたちに理科を好きになって欲しい」という思いが溢れる話合いをしてくださっていました。

そして、この日は3人の方が来てくださり「熱気球作り」です。子どもたちの気づきや疑問を上手に引き出し、楽しみながら「おーすごい!」「できた!」をあちこちに作りだしてしていました。今後もクラブ等の時間には都合のつく範囲で来てくださる予定もあります。まずは少人数のクラブから、子どもたちの「理科は面白い」の芽が少しでも大きく育つことを期待しています。



### <9月11日 資源回収へのご協力、ありがとうございました!>

11日は、今年度第1回の資源回収でした。地域の皆様のご協力、ありがとうございました。この資源回収での収益は、6年生の卒業アルバム代補助として使わせていただきます。次回の予定は1月ですが、学校への持ち込みは随時受け付けています。持ち込みいただける際は、事前に学校（72-1116）までご連絡ください。どうぞよろしくお願いいたします。

### <ご来校される皆さんへのお願い>

新型コロナウイルス感染拡大を防ぐため、以下の点にご協力ください。

- ①事前に検温等をし、体調不良の方の来校はご遠慮ください。  
また、同居家族に体調不良の方がいる場合も同様です。
- ②マスクの着用をお願いします。
- ③職員玄関、各教室の前には手指消毒用のアルコールを用意しています。手指消毒後に校舎及び教室へお入りください。



### <10月の主な学校行事>



10月 7日(木)	全校集会 委員会活動	10月21日(木)	ステージ会 クラブ
8日(金)	前期終了	<u>23日(土)</u>	<u>親子ふれあい体験教室</u>
14日(木)	給食なし・弁当	<u>25日(月)</u>	<u>代休日</u>
19日(火)	5年減塩教室 ノーマディアデー	27日(水)	4年男女共同参画講座
20日(水)	新体カテスト	28日(木)	クラブ

☆新型コロナウイルス感染状況等により、予定している行事等が変更になることがあります。ご了承ください。